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SÉRIE C 2021

Imperdoável propõe várias
ideias, mas não as sustenta

Existe um desejo bem claro em Imperdoável de fazer um estu-
do de personagem em torno de uma ex-presidiária. Existe, também, 
uma vontade de analisar as vidas dos indivíduos impactados pelos 
crimes cometidos.        Página -7

DIVULGAÇÃO

Os prêmios atrativos e a alta demanda por soja convencional no mercado 
europeu traz otimismo aos produtores rurais brasileiros. O Instituto Soja 
Livre, entidade que fomenta a produção de soja não-transgênica no Brasil, 
projeta área de 3% do total no Brasil e Mato Grosso deve plantar 60% do total, 
já que é estado maior produtor do grão convencional.       Página - 4

MATO GROSSO

Área de soja convencional
deve crescer na safra 22/23

42 anos de
emancipação
político-
administrativa
Apesar de o dia 14 de se-
tembro ser marcado pelo 
aniversário de fundação 
de Sinop, sendo feriado e a 
principal data do município, 
vale lembrar que a emanci-
pação político-administrati-
va é celebrada neste dia 17. 
Pois é, hoje Sinop comemo-
ra 42 anos de criação do seu 
município.              Página  -3

FÓRMULA 1

Chegou ao fi m mais uma novela no desfecho da temporada 2021 da Fórmula 
1. Após protocolar dois protestos ao resultado do GP de Abu Dhabi no último 
domingo, na conquista do título mundial de Max Verstappen, a Mercedes anun-
ciou nesta quinta (16) que desistiu do apelo à negativa dos comissários aos pro-
testos para o que considerou um não-cumprimento do Regulamento Esportivo 
da categoria.                       Página -6

DIVULGAÇÃO

Mercedes desiste de apelo
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SEXTA-FEIRA

BICICROSS É
DESTAQUE NO
CAMPEONATO
ESTADUAL

NOVA MUTUML.R.VERDE
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MORRE 1º
PRESIDENTE
DA SUBSEÇÃO
DA OAB SINOP

IBGE ABRE
INSCRIÇÃO
PARA SELEÇÃO
DE 207 MIL
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Dor na região pélvica pode ser determinada por 
diferentes etiologias

A dor na região pélvica pode ser deter-
minada por diferentes etiologias, incluindo 
causas intestinais, ginecológicas, urinárias, 
musculares, funcionais e até por stress.

Neste artigo, vamos falar da dor pélvica 
crônica de origem ginecológica, como cis-
tos ovarianos, infl amações no útero e trom-
pas ou infecções urinárias e intestinais, ou-
tras vezes, são dores crônicas com muitas 
etiologias diferentes.

As principais causas de dor pélvica crô-
nica de origem ginecológica são:

Endometriose: É uma das causas mais 
comuns de cólica e dor pélvica crônica nas 
mulheres, acometendo cerca de 5-15% das 
mulheres durante o período reprodutivo. 
Os sintomas da endometriose são frequen-
temente a cólica menstrual, dor para ter 
relações sexuais, alterações intestinais ou 
urinárias durante as menstruações, além 
da eventual difi culdade para engravidar.

Adenomiose: É a presença de tecido 
endometrial dentro do miométrio, camada 
do útero constituída por músculo.  Possui 
semelhança com a endometriose que é a 
presença de tecido endometrial que in-
vade o peritônio, membrana que envolve 
todos os órgãos do abdome. A adenomio-
se é uma doença muito frequente, espe-
cialmente após os 30 anos, sendo rara em 
adolescentes. Apresenta como principais 
sintomas a dor pélvica, cólica menstrual e o 
aumento do sangramento.

Mioma uterino: Mioma é um tumor be-
nigno do útero, acometendo cerca de 60% 
das mulheres. Na maior parte das vezes 
não determina sintoma. Porém, quando 
os nódulos encostam ou entram dentro do 
endométrio ou quando possuem grandes 
dimensões. Nestas situações podem pro-
vocar dor pélvica, aumento do sangramen-
to e sensação de peso.

Massas pélvicas: Massas pélvicas são 

tumores que podem ter origem no útero, 
ovários, tubas e estruturas adjacentes, com 
o intestino e estruturas retroperitoneais. 
Podem ser benignos ou malignos e neces-
sitam de investigação inicialmente com 
ultrassonografi a transvaginal e frequente-
mente complementação com ressonância 
magnética, para completo entendimento 
do estadiamento da doença nas situações 
em que a massa anexial é maligna. Podem 
determinar dor pélvica, sensação de peso e 
aumento do volume abdominal.

Congestão pélvica: Síndrome da con-
gestão pélvica é uma causa comum de dor 
pélvica crônica em mulheres que já tiveram 
pelo menos um fi lho. A dor típica acontece 
durante a menstruação e piora quando a 
mulher fi ca em pé ou com esforços. Pode 
acontecer também dor durante as relações 
sexuais, mas tipicamente a dor continua por 
horas após o término da relação, associado a 
uma sensação de peso.

Aderências pélvicas: Aderências pélvicas 
podem ser causadas por sequelas de infec-
ções no útero e trompas, a chamada doen-
ça infl amatória pélvica aguda (DIPA), uma 
doença sexualmente transmissível, causa-
da principalmente pelas bactérias Neisseria 
gonorrhoeae e Chlamydia trachomatis. A 
DIPA grave é caracterizada por abscessos 
(pus) nas tubas uterinas e na pelve.  Outra 
causa para aderências pélvicas são cirurgias 
prévias. Cada cirurgia que a mulher realiza, 
por diferentes motivos, modifi ca um pouco 
a anatomia da região e favorece a formação 
de aderências e dor pélvica crônica.

Importante reforçar que as mulheres de-
vem fazer consultas anuais ao ginecologista 
ou quando notar que algo não vai bem com 
a sua saúde. Avaliações clínicas e exames es-
pecífi cos levarão ao diagnóstico e o médico 
indicará a melhor forma de tratamento.

GIOVANA FORTUNATO É 
GINECOLOGISTA E OBSTETRA, 
PROFESSORA DA UFMT

Principais causas da dor pélvica

Para uso público
o conforto do usuário em sua movi-
mentação diária. Eliminava, porém, 
as chances de juntar as últimas moe-
dinhas para comprar uma fi cha, como 
era possível antes.

Durante muito tempo foram co-
muns, também, os postos telefô-
nicos. Estruturas mais organizadas 

onde você contava, em muitos 
casos, com mais privacidade, 
inclusive com cabines fecha-
das, e tinha a possibilidade de 
fazer a chamada sem preocu-
pação com fi chas ou cartões, 

pagando o valor total ao deixar o es-
tabelecimento.

Mesmo com alguns percalços em 
seu uso o telefone público aproxi-
mou pessoas por muito tempo, e foi 
alavanca indispensável na populari-
zação da telefonia. Muita coisa que 
temos atualmente começou justa-
mente ali.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfi l 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

Os telefones públicos, por muito tempo, não eram tão fáceis se se 
encontrar, além de sofrer com um grave problema: os vândalos. Não 
eram raros os casos que, após caminhar um bom tempo em busca de um 
orelhão, encontrarmos um aparelho danifi cado, sem condições de uso.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Ainda no saudosismo dos bons 
tempos da telefonia fi xa estava me 
lembrando dos recursos disponibili-
zados para uso do público em geral, 
quando o assunto era telecomunica-
ção. Os bons e velhos orelhões são, 
sem dúvidas, os grandes ícones de 
uma era. Ali, muitas fezes aguardando 
na fi la para poder usar o apare-
lho, nos víamos em uma reali-
dade brutalmente distante da 
que vivemos atualmente. Seria 
impensável, inclusive, cogitar, 
na época, tamanha mudança.

Os primeiros modelos funciona-
vam com fi chas. Você as comprava, 
colocava, discava, e no momento do 
atendimento a fi cha caía para den-
tro do dispositivo. Daí o termo “cair 
a fi cha”. Você poderia colocar várias 
delas, para não correr o risco de ter 
sua ligação interrompida, e as não 
utilizadas seriam devolvidas ao fi nal 
da chamada. As fi chas eram específi -
cas para chamadas locais ou DDD e, 
se não me falha a memória, orelhões 
para uso local faziam apenas chama-
das locais, enquanto os aparelhos 
para DDD realizavam ambos os tipos 
de chamada.

Os telefones públicos evoluíram 
para o uso do cartão, controlado 
eletronicamente e que aumentava 

GIOVANA FORTUNATO

Troca de marcha

Dado o retrospecto do governo Jair Bolsona-
ro, há algo de inquietante nos assentimentos do 
general Augusto Heleno, ministro do Gabinete de 
Segurança Institucional, para pesquisa de ouro na 
Cabeça do Cachorro (AM). Não faltou quem visse 
os atos como preparativos para a mineração em 
terras indígenas.

Há 23 povos nativos presentes naquele can-
to noroeste do Brasil, onde a fl oresta amazônica 
está quase intacta. O GSI aprovou sete projetos de 
pesquisa de ouro ali, algo inédito na área da divisa 
com Colômbia e Venezuela.

Algumas das autorizações estão próximas de 
terras indígenas, como as denominadas Médio Rio 
Negro 1 e 2. Mais ao norte se encontra o Parque 
Nacional Pico da Neblina, que apresenta super-
posição parcial de 70% com as terras Yanomami, 
Balaio, Cué-Cué Marabitanas e Médio Rio Negro 2.

De partida cumpre assinalar que os atos do 
general não parecem confl itar com a lei, pois fi gu-
ra nas atribuições do GSI assentir com exploração 
em faixa de até 150 km da fronteira. Legalidade 
não garante prudência e boas intenções. O Minis-
tério Público Federal abriu apuração sobre as au-
torizações proferidas, e a Câmara dos Deputados 
expediu convite para Heleno se explicar.

Ao fi ncar a ponta de lança, Bolsonaro emite 
novo sinal de que a extração artesanal de minérios 
—o que não quer dizer de baixo impacto— con-
ta com apoio e incentivo de sempre. Ainda que o 
garimpo leve degradação ambiental e sanitária à 
vizinhança de aldeias.

Pesa ainda o aspecto simbólico do quadrante 
escolhido por Heleno. No mesmo setor se encon-
tra a área conhecida como Morro dos Seis Lagos, 
onde já se detectou a maior jazida conhecida de 
nióbio do mundo, quase 3 bilhões de toneladas do 
mineral, ainda inexplorada na terra indígena Ba-
laio.

Já como deputado federal Bolsonaro tinha fi -
xação com o metal, embora a demanda mundial 
seja suprida em 88% por jazidas de Minas Gerais. 
Presidente, produziu projeto de lei para facilitar 
mineração nessas reservas que fala de consulta 
a povos indígenas, como manda a Constituição, 
mas lhes nega a prerrogativa de veto. Heleno de-
veria aceitar o convite de parlamentares para ex-
por as razões dessa decisão temerária.

Editorial

Ouro amazônico

LUTO NA
ADVOCACIA
O advogado Sidney Marques, 82 anos, mor-

reu na madrugada de ontem, na casa dele, em 
Sinop. Ele foi procurador do município e o 
primeiro presidente da Subseção da OAB em 
Sinop. Por nota, a Ordem destacou que o ad-
vogado foi um dos fundadores da 6ª Subseção, 
atuando na construção da base forte que é a 
advocacia. Sidney Marques comandou a OAB 
Sinop entre os anos de 1987 a 1988. Depois, pelo 
triênio 1995 a 1997. Era casado, tinha 4 fi lhos, 
6 netos e 2 bisnetos. Seu corpo foi velado e se-
pultado nesta quinta.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

CHUVA FORTE
EM SINOP
Choveu forte por mais de 40 minutos na noi-

te de quarta, em Sinop, e em alguns bairros vá-
rias avenidas e ruas fi caram alagadas. Na região 
central, por exemplo, a Avenida Itaúbas teve 
cruzamentos com a Embaúbas e Julio Campos 
(próximo a Catedral) onde a água cobriu meio 
fi o e parte de algumas calçadas, além da rua dos 
Caviúnas (próximo ao hospital). A vala de esco-
amento de água na Itaúbas não suportou dar va-
zão a tamanha quantidade de água, entre 22h e 
23h e por muito pouco não transbordou.

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

Legalidade não garante prudência e boas 
intenções. O Ministério Público Federal abriu apu-
ração sobre as autorizações proferidas, e a Câmara 
dos Deputados expediu convite para Heleno se ex-
plicar
“ “

Um violento acidente, entre Sorriso e Lucas do Rio Verde, envolvendo um 
Renault Duster e um Fiat Strada, deixou uma pessoa mora e outras duas feri-
das. A vítima fatal foi identifi cada como Roberto Rocha de Queiroz, 50 anos. A 
Polícia Rodoviária Federal começa a apurar como ocorreu a colisão. Uma hipó-
tese seria ultrapassagem forçada. O Duster fi cou completamente destruído e 
pegou fogo. O Strada teve a frente e lateral direita muito danifi cado.
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O Projeto foi aprovado em segunda 
votação pelos deputados estaduais 

MELHORIA

Governo deve 
sancionar proposta 
que regulamenta 
serviços sociais
DA REPORTAGEM

Vai à sanção gover-
namental o Projeto de Lei 
536/2021 que propõe a or-
ganização da Política Esta-
dual de Assistência Social 
as normas operacionais e 
gerenciais do Sistema Úni-
ca de Assistência do Estado 
(SUAS-MT). Proposta pelo 
presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Max 
Russi (PSB), a nova medida 
foi aprovada em segunda 
votação pelos deputados 
estaduais, com substitutivo 
integral, na sessão do dia 16 
de dezembro.

A alteração havia sido 
debatida, no início de de-
zembro, pela Comissão de 
Saúde, Previdência e Assis-
tência Social da Assembleia 
Legislativa e foi formatada 
em conjunto com profissio-
nais da área e deve regula-
mentar esse tipo de serviço 
em Mato Grosso.

“Uma participação bas-
tante ampla e eu gostaria de 

parabenizar a comissão, por 
ter marcado essa audiência 
pública, proposto esse deba-
te”, avaliou Max Russi. 

Mato Grosso conta hoje 
com cinco mil profissionais 
atuando diretamente nos 
serviços de assistência so-
cial.  O deputado estadual 
considera ainda a aprovação 
do projeto como um verda-
deiro marco para o SUAS no 
Estado. O presidente do Par-
lamento reforçou ainda que 
o principal objetivo é refor-
çar o enfrentamento das de-
sigualdades socioterritoriais, 
ao provimento de condições 
para atender contingências 
sociais e à universalização 
dos direitos sociais.

“Uma medida que vai 
levar benefício aos 141 muni-
cípios e para isso esse proje-
to foi pensado e formatado, 
junto aos que realmente 
atuam nos serviços sociais 
em nosso Estado. Tenho mi-
nha atuação parlamentar 
voltada a esse fortalecimen-
to”, complementou. 

FOTO: MARCOS LOPES
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Ano letivo da rede estadual 
termina na segunda dia 20
DA REPORTAGEM

O calendário escolar da 
rede estadual de ensino ter-
mina na próxima segunda-
-feira (20), como determina-
do pela portaria 603/2020. 
Apesar dos desafios, o ano 
letivo de 2021 foi concluído 
com sucesso e obteve bons 
resultados com os investi-
mentos voltados à recupe-
ração da aprendizagem dos 
alunos, capacitação dos pro-
fessores e investimentos na 
infraestrutura escolar, pro-
postos pela Secretaria Esta-
dual de Educação (Seduc).

O retorno das aulas 
100% presencias nas uni-
dades da rede estadual de 
ensino ocorreu no dia 18 de 
outubro, seguindo todos os 
protocolos de biossegurança 
contra a Covid-19. Cerca de 
718 escolas retornaram para 
as atividades presenciais em 
todo Mato Grosso.

A decisão seguiu o de-
creto nº 1.134/2021 e levou em 
consideração fatores como a 
diminuição nos números de 
casos da Covid-19 no Estado, 
a vacinação completa dos 
profissionais da educação e 
a vacinação de adolescentes 
na faixa etária de 12 a 17 anos.

Para a diretora da Es-
cola Estadual Leovegildo De 
Melo, Sandra Rosa Da Silva, o 
auxílio da Seduc contribuiu 
para o melhoramento da 

EDUCAÇÃO. O retorno das aulas 100% presencias nas unidades da rede estadual de ensino ocorreu em outubro
FOTO: WESLEY RODRIGUES/SEDUC-MT

O ano letivo de 2022 iniciará no dia 07 de fevereiro

estrutura f ísica da escola e 
aquisição de equipamentos. 
Somente para a compra de 
materiais de biossegurança 
- como máscaras, álcool em 
gel, protetores faciais, aqui-
sição de produtos de higie-
nização e sanitização, foram 
repassados R$ 3.636.673,00 
às escolas da rede pública 
estadual. “Os recursos en-
viados pela Seduc, como o 
recurso descentralizado e o 
Plano Desenvolvimento na 
Escola (PDE), deram uma 
nova estrutura para a esco-
la, uma quadra reformada, 
calçamento, salas de aulas e 
o novo pórtico”, relatou a di-
retora.

Para o diretor da Escola 
Estadual Pedro Gardés, Val-
ter Benedito da Silva, o ano 
de 2021 não foi fácil, mas as 
expectativas para o próximo 
ano são as melhores possí-
veis.

“O ano aqui na escola, 
de modo geral, foi um desa-
fio nessa pandemia. Sabe-
mos que o ensino de forma 
remota não tem o mesmo 
aproveitamento que o ensi-
no presencial e, por isso, foi 
necessário pensar junto com 
a comunidade escolar polí-
ticas para que o aluno fosse 
bem acolhido no retorno às 
salas de aula e dar todo o 
suporte necessário para re-
forçar os estudos”, explicou 

o diretor.

ANO LETIVO
2022 
O ano letivo de 2022 

iniciará no dia 07 de feverei-
ro deve ser concluído no dia 
16 dezembro de 2022. Para 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Sinop completa hoje 42 anos de emancipação 

O Plano Diretor é elaborado por uma empresa privada

DA REPORTAGEM

Apesar de o dia 14 de 
setembro ser marcado pelo 
aniversário de fundação de 
Sinop, sendo feriado e a prin-
cipal data do município, vale 
lembrar que a emancipação 
político-administrativa é cele-
brada neste dia 17. Pois é, hoje 
Sinop comemora 42 anos de 
criação do seu município.

Resultado da política de 
ocupação da Amazônia Legal 
desenvolvida pelo Governo 
Federal na década de 1970, o 
nome Sinop deriva das letras 
inicias da Sociedade Imobili-
ária Noroeste do Paraná, em-
presa que idealizou e implan-
tou o projeto urbano e rural 
da cidade.

Famílias pioneiras vie-
ram do Paraná, Santa Catari-
na e Rio Grande do Sul e co-
meçaram a chegar nos anos 
de 1972 e 1973, dentre elas es-
tão os Pissinati Guerra, Claro 
dos Anjos, Weirich, Calegaro, 
Dirceu Schenato, Trierweiler, 
entre outros. A fundação se 

deu em 14 de setembro de 
1974, cujo marco foi o descer-
ramento da placa comemora-
tiva, missa em ação de graças, 
desfile cívico escolar e almoço 
oferecido pela Colonizadora.

Sinop foi elevada a Dis-
trito pela Lei 3.754, de 29 de 
junho de 1976, assinado pelo 

SINOP

42 anos de emancipação
político-administrativa 

então governador José Garcia 
Neto. A emancipação acon-
teceu em 1979, pela Lei 4.156, 
assinada pelo governador 
Frederico Campos. Ou seja, 5 
anos após sua fundação, Si-
nop conseguiu autonomia 
política. Em 17 de dezembro 
de 1979, Campos assinou a 

Lei 79 que criou o Município 
de Sinop, com uma área de 
48.678 km². Além da sede do 
município, passaram a fazer 
parte de Sinop os distritos de 
Vera, Santa Carmem, Cláudia 
e Marcelândia – que conquis-
taram suas emancipações 
anos mais tarde.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito Roberto 
Dorner, juntamente com a 
primeira-dama e secretária 
Municipal de Assistência So-
cial, Scheila Pedroso e com 
a secretária Municipal de 
Governo, Faira Strapazzon, 
participou da Mobilização 
Municipalista, realizada pela 
Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), que iniciou 
nesta terça-feira, dia 14/12, na 
Assembleia Extraordinária, 
na sede da Confederação, em 
Brasília.

O evento contou com 
a presença de mais de 800 
prefeitos de todo país. Na oca-
sião, a CNM realizou a presta-
ção de contas do exercício de 
2020 e datou a XXIII Marcha a 
Brasília em Defesa dos Muni-

cípios para os dias 25, 26, 27 e 
28 de abril. A maior mobiliza-
ção da América Latina já havia 
sido cancelada por dois anos 
consecutivo por conta da 
pandemia. Antes de iniciar os 
debates, o presidente da CNM 
deu boas-vindas e agradeceu 
o apoio dos participantes. “É 
muito importante a presen-
ça dos senhores para que a 
gente possa conduzir a nos-
sa pauta e lutar por avanços”, 
destacou presidente da CNM, 
Paulo Ziulkoski.

Para Dorner, essa união 
fortalece os municípios. “Não 
somos nada sozinhos, porém 
quando nos unimos temos 
uma força gigantesca, temos 
voz e respeito, desta forma 
conseguimos fazer mais por 
nossas cidades, beneficiando 
sempre a população”, finali-
zou.

DESENVOLVIMENTO URBANO

Conselho Municipal é formado para 
revisar Plano Diretor de Sinop

este calendário está previsto 
o início da implantação do 
Novo Ensino Médio para os 
alunos do 1° ano do Ensino 
Médio, a inserção do Siste-
ma Estruturado de Ensino, 
a distribuição do Kit esco-
lar, uniformes, entre outros 

investimentos de reforma e 
construção de novas escolas 
pelo Governo do Estado. “Ini-
ciamos em 2021 muitas mu-
danças e acreditamos que 
o próximo será considerado 
o melhor ano na educação 
do Estado de Mato Grosso. 

Teremos vários programas e 
políticas públicas que serão 
implementados com o obje-
tivo de alavancar ainda mais 
a aprendizagem dos nossos 
estudantes”, ressaltou Saulo 
Scariot, superintendente de 
Relacionamento Escolar.
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Área de soja convencional
deve crescer na safra 22/23
DA REPORTAGEM

Os prêmios atrativos 
e a alta demanda por soja 
convencional no mercado 
europeu traz otimismo aos 
produtores rurais brasileiros. 
O Instituto Soja Livre, entida-
de que fomenta a produção 
de soja não-transgênica no 
Brasil, projeta área de 3% do 
total no Brasil e Mato Grosso 
deve plantar 60% do total, já 
que é estado maior produtor 
do grão convencional.

O produtor rural e di-
retor de Relações Interna-
cionais do instituto, Endrigo 
Dalcin, disse, em live da re-
vista A Granja, que este nicho 
de mercado está pagando 
prêmios remuneradores. “A 
Europa já começa a deman-
dar um volume de soja con-
vencional que não encontra 
no mercado. Com a pan-
demia, a Índia, nosso maior 
concorrente, deixou de ex-
portar e abriu esta oportu-
nidade para os agricultores 
brasileiros”, informou.

Ele reforçou que o pa-
pel do Instituto Soja Livre é 
chegar a um ponto de equi-
líbrio para que toda a cadeia 

da soja convencional seja 
adequadamente remune-
rada e possa existir planeja-
mento. “Atualmente, há falta 
de produto porque durante 
três safras os prêmios foram 
desanimadores. Queremos 
que os compradores eu-
ropeus definam contratos 
mais longos, de dois a cinco 
anos, para que todos os elos 
da cadeia possam se plane-
jar, desde o sementeiro até 
as empresas de armazena-
gem e logística”, frisou Dal-
cin.

O diretor revelou que, 
atualmente, os prêmios che-
gam a até US$ 6 a saca e este 
é um valor interessante para 
o produtor rural. “Esse prê-
mio já foi de 10 ou 15 reais por 
saca o que desincentivou o 
plantio da soja convencional, 
mas hoje o mercado está 
demandador e o agricultor 
pode fazer parte da lavoura 
para a próxima safra”, disse.

Com a alta exponencial 
nos preços de insumos, o 
diretor avaliou como opor-
tunidade de agricultores 
migrarem para a soja con-
vencional. O Instituto Mato-
-grossense de Economia 
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Produtores rurais brasileiros otimistas com cenário 

MATO GROSSO. Entre os fatores, prêmios atrativos e alta demanda por soja convencional no mercado europeu
Agropecuária (Imea) já cal-
culou que, apesar do custo 
de produção da soja conven-
cional ser 4% maior, a renta-
bilidade chega a sete sacas 
por hectare frente à transgê-
nica.

“Aqui em Mato Grosso 
temos utilizado tecnologias 
muito alta em fertilizantes, 
temos uma base boa que dá 
para trabalhar um ano com 
menos produto, sobreviver 
a esta elevação de custos e 
ver como será o mundo pós-
-pandemia, que atrapalhou 
toda cadeia”, ponderou.

Outro desafio, segundo 
o diretor do Instituto Soja Li-
vre, é abrir novos mercados 
para a soja convencional. Ele 
explicou que a China está no 
radar dos agricultores bra-
sileiros, mas há um entrave 
em relação à tolerância. “A 
soja convencional produzida 
no Brasil e exportada para 
a Europa tem um nível mí-
nimo de contaminação por 
soja transgênica tolerada, 
que é de 0,1% – produzimos 
uma soja 99,9% livre de trans-
gênicos. A China quer 100% 
convencional e isso, em um 
mercado que produz muito 

transgênico, é impraticável. 
Tem que haver uma tole-
rância na entrega e estamos 
tentando negociar isso com 
as autoridades”, explicou.

A soja convencional ex-
portada para a China será 
utilizada para consumo hu-
mano porque, apesar do país 

produzir 13 milhões de tone-
ladas, não é o suficiente para 
abastecer o mercado inter-
no. “Esse despertar pode ser 
revertido em pagamento de 
prêmios, pois já explicamos 
aos chineses que precisam 
pagar mais pela soja con-
vencional, pois é mais difícil 

DA REPORTAGEM

O Centro Brasileiro 
de Relações Internacionais 
(Cebri), em parceria com a 
Empresa de Pesquisa Ener-
gética (EPE) e o Banco In-
teramericano de Desen-
volvimento (BID) lançaram 
o estudo do Programa de 
Transição Energética (PTE), 
que traz um diagnóstico do 
setor de energia brasileiro, 
elaborado a partir de deba-
tes organizados ao longo 
deste ano. Autoridades pú-
blicas e tomadores de deci-
são da iniciativa privada par-
ticiparam dos debates.

Uma conclusão é a de 
que a transição energética 
(TE) pode ser um importante 
impulso para uma economia 
mais sustentável, com o Bra-
sil tendo lugar de destaque 
no mundo como provedor 
de soluções de baixo carbo-
no para outras regiões. “O 
país já apresenta um setor 
elétrico majoritariamente 

DA REPORTAGEM

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
publicou no Diário Oficial da 
União, o edital para seleção de 
recenseadores e agentes cen-
sitários do Censo Demográfico 
2022. Serão 206.891 vagas tem-
porárias para todo o país. An-
tes deste edital, o IBGE já tinha 
aberto dois processos seletivos, 
que foram cancelados, devido a 
adiamentos do censo. O primei-
ro cancelamento foi em março 
de 2020 e, o segundo, em outu-
bro deste ano.

Das vagas, 183.021 serão 
para recenseador, 18.420 para 
agente censitário supervisor 
e 5.450 para agente censitário 
municipal. As inscrições estão 
abertas e terminam às 15h de 29 

DA REPORTAGEM

A inflação desacelerou 
para todas as faixas de renda 
em novembro. A constatação 
faz parte da análise do Indica-
dor de Inflação por Faixa de 
Renda, divulgada pelo Insti-
tuto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea). No segmento 
de renda mais baixa, a taxa 
saiu de 1,35% em outubro para 
0,65% em novembro. Já para 
as famílias de renda média e 
média-alta o ritmo da queda 
foi menor e passou de 1,1% 
para 1,08%.

De acordo com o Ipea, 
ainda que tenha ocorrido de-
saceleração em novembro, 
a inflação acumulada nos 12 

meses para as famílias que re-
cebem menos de R$ 1.808,79 
atingiu 11%, o que significa um 
percentual maior que o das 
famílias que ganham mais de 
R$ 17.764,49, que alcançaram 
9,7% na inflação acumulada 
em 12 meses.

As maiores pressões in-
flacionárias no acumulado do 
ano ficaram com as famílias 
de renda média-baixa, que 
têm rendimentos mensais de 
R$ 2.702,88 a R$ 4.506,47; e 
as de renda média com ren-
dimentos entre R$ 4.506,47 
e R$ 8.956,26. Para a faixa de 
renda média-baixa, as varia-
ções acumuladas ficaram em 
9,6% e na de renda média fo-
ram de 9,5%.

É o que mostra estudo do Programa de Transição Energética 

Transporte e habitação foram os que mais pressionaram a taxa

BAIXO CARBONO

Brasil pode ser destaque
como provedor de soluções

CENSO 2022

IBGE abre inscrição para seleção
de 207 mil trabalhadores

IPEA

Inflação desacelera em 
novembro para todas 
as faixas de renda
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de dezembro.
As inscrições serão feitas 

pelo site da FGV Conhecimento, 
onde também poderão ser en-
contradas informações sobre as 
provas.

Os recenseadores, que são 
os responsáveis pela aplicação 
do questionário do Censo nos 
domicílios, terão salário variá-
vel de acordo com a produção. 
A carga horária semanal reco-
mendável é de 25 horas. A taxa 
de inscrição custa R$ 57,50. Os 
agentes censitários supervisores 
supervisionam o trabalho dos 
recenseadores. Eles têm a carga 
horária semanal de 40 horas e 
salário de R$ 1,7 mil.

Já os agentes censitários 
municipais têm, entre suas atri-
buições, garantir a cobertura 
de sua área territorial, o cumpri-

de produzir e tem todos os 
percalços de um nicho de 
mercado. E é soja totalmen-
te rastreada, em cada etapa 
da produção é verificada se 
aquela carga de soja está 
dentro do padrão de soja 
convencional”, finaliza Dal-
cin.

renovável que se expande 
com soluções renováveis ex-
tremamente competitivas 
em termos globais, podendo 
este ser o vetor para a pro-
dução em larga escala de 
hidrogênio verde”, indica o 
documento.

Além disso, o Brasil se 
apresenta como uma das 
lideranças globais em bio-
energia, tendo importante 
participação de biocombus-
tíveis nos transportes, com o 
etanol e o biodiesel; e na ge-
ração de eletricidade. Tam-
bém tem capacidade de de-
senvolver competências em 
novas formas avançadas de 
biocombustíveis, entre eles 
o etanol celulósico, o diesel 
hidrogenado, o bioquerose-
ne, e biogás/biometano. A 
análise revelou que o setor 
de óleo e gás (O&G) brasilei-
ro é considerado dinâmico 
e estruturado, com grande 
expertise técnica, capacida-
de de investimento e desen-
volvimento tecnológico. A 

análise do programa mostra 
tendências e incertezas para 
o setor, relacionadas ao con-
texto geopolítico da transi-

ção energética, e destaca os 
efeitos da pandemia, que de-
terminou as ações dos países 
ao redor do mundo.

mento dos prazos e a qualidade 
das informações coletadas. A 
carga horária é de 40 horas e o 

salário, de R$ 2,1 mil. O valor da 
taxa de inscrição para ambos os 
cargos é de R$ 60,50.

Inscrições são feitas pela internet até o dia 29 
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LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489 

VENDAS/
ALUGUEL

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO – MT

Prefeitura Municipal de Novo Mundo, CNPJ nº 01.614.517/0001-33, torna pú-
blico que requereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA, a 
Licença por Adesão e Compromisso (LAC), referente ao Projeto de substituição 
de ponte de madeira por bueiro celular simples nos pontos: Ponto 01 09°58’27”S 
55°10’16W, Ponto 02 09°58’19,68”S 55°10’39,60 W “O município de Novo Mun-
do/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
AVISO DE ORDEM DE PARALISAÇÃO

O Município De Nova Ubiratã – Mt Vem Através Desta, Autorizar A Empresa: Br 
Paving Construções E Serviços Eireli, Inscrita No Cnpj/Mf Nº 15.264.721/0001-
86, A Paralisar Por 60 (Sessenta) Dias Ou Até A Liberação Pelo Agente Finan-
ceiro, A Obra De Implantação De Pavimentação Asfáltica, Drenagem De Águas 
Pluviais, Sinalização Viária, Meio-Fio, Sarjeta E Passeio Público, Objeto Do Con-
trato 021/2020, Concorrência Pública Nº 001/2020, Conforme Solicitação Enca-
minhada Pela Empresa Br Paving Construções E Serviços Eireli, Datada Em 16 
De Novembro De 2021. Nova Ubiratã – Mt, 14 De Dezembro De 2021

Francine Oliveira
Secretária de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
AVISO DE ORDEM DE PARALISAÇÃO

O Município De Nova Ubiratã – Mt Vem Através Desta, Autorizar A Empresa: Br 
Paving Construções E Serviços Eireli, Inscrita No Cnpj/Mf Nº 15.264.721/0001-
86, A Paralisar Por 60 (Sessenta) Dias Ou Até A Liberação Pelo Agente Finan-
ceiro, A Obra De Implantação De Pavimentação Asfáltica, Drenagem De Águas 
Pluviais, Sinalização Viária, Meio-Fio, Sarjeta E Passeio Público, Objeto Do Con-
trato 033/2020, Concorrência Pública Nº 002/2020, Conforme Solicitação Enca-
minhada Pela Empresa Br Paving Construções E Serviços Eireli, Datada Em 16 
De Novembro De 2021. Nova Ubiratã – Mt, 14 De Dezembro De 2021

Francine Oliveira
Secretária de Administração.

PANTANAL EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA - CNPJ: 27.298.684/0001-
06, localizado na rua PERIMETRAL SUDOESTE/RUA ALOIZIO DE AZEVEDO s/n   – 
GLEBA SORRISO, pertencente ao município de Sorriso-MT, torna público que reque-
reu junto a SAMA/SORRISO/MT, as Licenças Previa e Licença de Instalação, com 
ramo de Atividade: 1.20-4-00 - Construção de edifícios; 41.10-7-00 - Incorporação de 
empreendimentos imobiliários, não foi determinado EIA-RIMA. 

LEONIR TAFFAREL - CPF: 687.661.069-15, localizado ROD MT 242- Estrada Na-
vegantes a direita 5km-ZONA RURAL- SITIO (GRANJA) SÃO PEDRO, pertencente 
ao município de Sorriso-MT, torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/
MT, as Licenças Previa, Instalação e Licença de Operação, com ramo de Atividade: 
0154-7/00 - Criação de suínos/1066-0/00 - Fabricação de alimentos para animais, 
não foi determinado EIA-RIMA. 

PETERS GAS COMERCIO DE GAS EIRELI - CNPJ: 07.693.574/0005-65, localizado 
RUA DOS JAMBOS1868 nº 1666  – DISTRITO DE BOA ESPERANCA, pertencente 
ao município de Sorriso-MT, torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/
MT, as Renovação da Licença de Operação, com ramo de Atividade: 7.84-9-00 - Co-
mércio varejista de gás liqüefeito de petróleo (GLP); CLASSE III (6.240 Kg de GLP) 
47.23-7-00 - Comércio varejista de bebidas, não foi determinado EIA-RIMA. 

POSTO FELIZ NATAL LTDA. Torna público que requere a Secret. Estadual do Meio 
Ambiente (SEMA), Renovação da Licença Operação (LO), atividade comercio vare-
jista de comb. p/ veículos automotores e transporte rodoviário de produtos perigosos, 
Avenida Perimetral Norte, n.º 603-E, Centro, Feliz Natal/MT. CNPJ: 11.037.054/0001-
48. Não EIA/RIMA.

ATACADO SUPER SAITO COMERCIO DE PRODUTOS ALIMENTICIOS LTDA, 
CNPJ 37.321.993/0001-03, torna público que requereu a SAMA-NOVA MUTUM/MT, 
a Licença Ambiental LO-Licença de Operação para a Atividade I.40 Atividade de Fa-
bricação de Produtos de Padaria, Confeitaria e Pastelaria - Exceto Industrializados 
no Município de Nova Mutum - MT. Não foi Determinado EIA/RIMA. (Geoambiental 
Topografi a, Georreferênciamento, Assessoria Ambiental. www.geoambientalmt.
com.br).

EBER JEFFERSON BOCARDI, inscrito no CPF sob nº 665.700.509-15, proprietário 
da Fazenda Hawai – B, estabelecida na Rodovia BR 364 Km 921, s/n, Zona Rural na 
Cidade de Campo Novo Do Parecis-MT, torna público que requereu junto à Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente - SEMA/MT o pedido de solicitação de Licença Pré-
via e Licença de Instalação (L.P e L.I) para Silo: Secagem e Armazenagem de Grãos.

VITALE AGROFLORESTAL LTDA., CNPJ: 03.591.540/0002-66, localizada Estrada 
Dilma nº SN - KM 13 Fazenda Santa Maria – Bairro Zona Rural, CEP: 78.540-000, 
Claúdia-MT Torna público que requereu a Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
– SEMA a LICENÇA POR ADESÃO E COMPROMISSO (LAC) PARA PICADOR MÓ-
VEL FLORESTAL, LOCALIZADO NA FAZENDA LAGOA AZUL, ZONA RURAL, SN, 
IPIRANGA DO NORTE, para atividade de COMERCIO ATACADISTA DE MADEIRA E 
PRODUTOS DERIVADOS (PICADOR MÓVEL FLORESTAL). Não EIA/RIMA.

Á DESTILARIA NOVA SANTA HELENA LTDA - CNPJ 42.712.975/0001-92 torna pú-
blico que requereu junto à Secretaria Estadual do Meio Ambiente - SEMA/MT, pedido 
de Licencias Ambientais Prévia, Instalação e Operação da atividade de Fabricação 
de outras aguardente e bebidas destiladas, localizada na Rod MT 320, km 201 Fa-
zenda Nova Santa Helena, Zona Rural Município de Nova Canaã do Norte/MT.

PATRICIA ANTUNES MASCARENHAS CELLA, CPF n° 825.346.751-68, torna pú-
blico que requer junto a SAMA, a Renovação da Licença de Operação n° 104/2019,  
para um consultório odontológico, com área total construída de 59,45 m², instalada 
na Avenida Blumenau, n° 3915, Sala 02, Centro, Município de Sorriso – MT. Não foi 
realizado  EIA/RIMA.

JOANA WEBBER LTDA, CNPJ nº 40.412.414/0001-42, torna público que requer jun-
to a SAMA, a LP, LI, LO - Licença Prévia, de Instalação e Operação para a Atividade 
médica ambulatorial restrita a consultas; Atividade médica ambulatorial com recursos 
para realização de procedimentos cirúrgicos; Atividades de estética e outros serviços 
de cuidados com a beleza, a ser implantado na Rua Santa Bárbara, nº 2195, sala 02, 
Quadra 30, Lote 09, Vila Romana, do Município de Sorriso - MT. Não foi realizado 
o EIA/RIMA.

TRANSPORTADORA ROTA 163 LTDA. Torna público que requere a Secret. Esta-
dual do Meio Ambiente (SEMA), Renovação da Licença Operação (LO), atividade 
transporte rodoviário  de produtos perigoso, Rua João Pedro Moreira de Carvalho 
II, n.º 2425, Chácaras Sinop, Sinop/MT. CNPJ: 17.619.402/0001-71. Não EIA/RIMA.

A C.Vale – Cooperativa Agroindustrial, situada à Avenida Independência, 2347, na
cidade de Palotina – PR, pelo presente solicita o comparecimento no prazo de 10
(dez) dias do Sr. Neudi Giacomelli, CPF 148.352.319-53, no endereço acima citado,
para tratar de assuntos de seu interesse. 15,16,17/12/2021

EDNILSON OTTONI, CEI. 512438759480, solicita o comparecimento do Senhor,
JOSE DA SILVA ROCHA, portador da CTPS nº 3950616, série 0009187 BA, ao esta-
belecimento desta Empresa, no prazo de 72 (Setenta e Duas Horas), para tratar de
assuntos de seu interesse. Sorriso – MT, 14 de dezembro de 2021. 15,16,17/12/2021

 

AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 
070/2021 DO MUNICIPIO DE SANTA CARMEM 

A Prefeitura Municipal de Matupá - MT, no uso de suas atribuições legais, 
torna público que aderiu à Ata de Registro de Preço n° 070/2021 oriunda do 
Pregão Presencial n° 057/2021, do Município de Santa Carmem/MT 
celebrada com a Empresa  SG ARTIGOS ESPORTIVOSE PAPELARIA 
LTDA, CNPJ N° 10.718.935/0001-61, no valor total de R$ 98.952,95, cujo 
objetivo é “AQUISIÇÃO DE MATERIAL ESPORTIVO, EM ATENDIMENTO 
AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE SANTA 
CARMEM/MT”, conforme especificações detalhadas e constantes no Termo 
de Referência, nos termos do Art. 6º do Decreto nº 7.892, de 23 de Janeiro 
de 2013. Matupá - MT, 15 de dezembro de 2021. ALEXSANDRA TOSTA 
BATISTA - Presidente da CPL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE PROSSEGUIMENTO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 103/2021
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis torna 
público aos interessados o PROSSEGUIMENTO com reabertura da fase 
de manifestação de interesse de recursos do PREGÃO ELETRÔNICO nº 
103/2021 que tem por objeto REGISTRO DE PREÇOS para futura e 
eventual aquisição de equipamentos, materiais hospitalares e 
odontológicos. O prosseguimento ocorrerá no dia 17 de dezembro de 
2021, às 15h00min. (horário de Brasília-DF), no Portal BLL.
Campo Novo do Parecis, 16 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 119/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através 
do seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que 
na licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 119/2021, 
destinado a REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
materiais e equipamentos de segurança eletrônica, teve como 
vencedoras as empresas: OLMI INFORMATICA LTDA - EPP, com valor 
total de R$ 226.880,00 (duzentos e vinte e seis mil e oitocentos e oitenta 
reais), CAST SERVICOS DE MONITORAMENTO LTDA, com valor total 
de R$ 69.377,90 (sessenta e nove mil e trezentos e setenta e sete reais e 
noventa centavos), REPREMIG REPRESENTAÇÃO E COMERCIO DE 
MINAS GERAIS LTDA, com valor total de R$ 14.350,00 (quatorze mil e 
trezentos e cinquenta reais), ANTONIA DE PAULA BONFIM com valor 
total de R$ 613,20 (seiscentos e treze reais e vinte centavos) 
DISTRIBUIDORA PRIMAVERA DE EQUIPAMENTOS DE SEGURANCA 
E REFRIGERACAO EIRELI com valor total de R$ 66.176,00 (sessenta e 
seis mil e cento e setenta e seis reais) J. M. ALENCAR com valor total de 
R$ 40.769,50 (quarenta mil e setecentos e sessenta e nove reais e 
cinquenta centavos) KHRONOS INDÚSTRIA COMERCIO E SERVICOS 
EM ELETRONICA LTDA com valor total de R$ 73.500,00 (setenta e três 
mil e quinhentos reais) LG SISTEMAS DE SEGURANCA E 
CONSTRUTORA LTDA com valor total de R$ 51.740,00 (cinquenta e um 
mil e setecentos e quarenta reais), SEGINFO COMERCIO & SERVIÇOS 
EMPRESARIAIS EIRELI - ME com valor total de R$ 7.671,10 (sete mil e 
seiscentos e setenta e um reais e dez centavos).
Campo Novo do Parecis-MT, 16 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 019/2021

O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira Oficial, 
designada através da Portaria Municipal n.º 152/2021, no uso de suas 
atribuições que lhe confere a Lei Federal 10.520 de 17 de julho de 2002, 
torna público que se consagrou vencedoras do Pregão Eletrônico n.º 
019/2021, referente à “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Aquisição de Veículo Tipo Ônibus Escolar para Atender as necessidades 
da Administração Municipal”, a seguinte Empresa: 1) SAN MARINO 
ONIBUS LTDA, devidamente inscrita no CNPJ sob n.º 93.785.822/0001-
06, localizada na Rua Irmão Gildo Schiavo, n.° 110, Bairro Ana Rech, na 
cidade de Caxias do Sul – RS, CEP: 95.058-510, vencedora da presente 
licitação com valor global de R$ 1.398.000,00 (Um Milhão, Trezentos e 
Noventa e Oito Mil Reais).
Ipiranga do Norte – MT, 16 de Dezembro de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 011/2021

O Sr. Celso Luiz Padovani, Prefeito Municipal de Marcelândia, Estado de 

Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que após a análise 

detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, conforme 

disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no Art. 25, Inciso II da Lei 

Federal 8.666/93, a INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO a favor da 

empresa FUNDAÇÃO PESQUISA E DESEN. ADM. CONTABILIDADE E 

ECONOMIA, inscrita no CNPJ nº 00.934.542/0001-31, objetivando a 

Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de 

estudo sobre Reequilíbrio financeiro do contrato de Concessão de Agua e 

Esgoto junto ao município de Marcelândia - MT, conforme solicitação e 

justificativa da Secretaria Municipal de Adm. e Finanças, perfazendo o 

valor total da contratação em R$ 90.000,00 (noventa mil reais). Tal 

contratação justifica-se em virtude de o serviço prestado pela referida 

empresa se enquadrarem no art. 25, inciso II da lei 8666/1993, mais 

especificamente enquadrado em serviços de natureza singular, sendo 

inviável a abertura de um processo licitatório e impossibilita a 

competitividade. P U B L I Q U E – S E.

Marcelândia/MT, 14 de dezembro de 2021.

Celso Luiz Padovani

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA 
PORTARIA DE APROVAÇÃO DE PROJETO 

PORTARIA SEPLAN N° 013/2021 DE 15 de Dezembro de 2021 
“DISPÕE SOBRE A APROVAÇÃO DO PROJETO DE SUBSTITUIÇÃO DE PONTES DE MADEIRA EM 
ESTRADAS VICINAIS DO MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA NO MUNICÍPIO DE MUNICÍPIO DE 
MARCELÂNDIA/MT, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  CELSO LUIZ PADOVANI, PREFEITO MUNICIPAL, DE 
MARCELÂNDIA/MT, NO USO DAS ATRIBUIÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS EM LEI, PELAPRESENTE 
PORTARIA, 

RESOLVE: 
ARTIGO 1° Por meio desta Portaria, através do Setor de Engenharia do Município de MARCELÂNDIA/MT/MT, 
tornar público a APROVAÇÃO DO PROJETO DE SUBSTITUIÇÃO DE PONTES DE MADEIRA EM ESTRADAS 
VICINAIS DO MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA, conforme discriminação abaixo: 
EXPEDIENTE: OBJETO RESPONSÁVEL PELA ELABORAÇÃO 
APROVAÇÃO 
DO PROJETO 

SUBSTITUIÇÃO DE PONTES DE 
MADEIRA NAS ESTRADAS VICINAIS 
Bom Jaguar, Rio do Fogo e Marisol POR 
ADUELAS DE CONCRETO NO 
MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA 

NOME DO RESPONSÁVEL  
 
TÉCNICO: Fabiana Zacarias Ramos  
 
CREA: MT033060 

PROFISSIONAIS RESPONSÁVEL PELA APROVAÇÃO: ENGENHEIRO CIVIL (a): Fabiana Zacarias Ramos. 
CREA: MT033060. ARTIGO 2° Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrária. Marcelândia-MT, 15 de Dezembro de 2021.  

Celso Luiz Padovani - Prefeito (a) Municipal 
Fabiana Zacarias Ramos 

Engenheira Civil - CREA/MT033060 

Conforme decisão do Processo Regulatório nº 35/2021 da 
AGER-Sinop, a Águas de Vera informa o reajuste tarifário anual dos 
serviços públicos de abastecimento de água e esgotamento sanitário 
de Vera na ordem de 21,73% a partir do dia 17 de janeiro de 2022, 
passando o valor da Tarifa Referencial de Água (TRA) para R$/m³ 3,04 
(três reais e quatro centavos por metro cúbico).

REAJUSTE TARIFÁRIO DOS SERVIÇOS DE ÁGUA 
E ESGOTO DO MUNICÍPIO DE VERA-MT 

www.aegeamt.com.br

0800 647 6060 
(LIGAÇÕES DE CELULARES)

(66) 99724-2963
(WHATSAPP)

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área 
de Lazer , 1 Área Serviço 
, 675 m². Imobiliária Mato 
Grosso Av. dos Tarumãs, 
1443 - Jardim Botânico, 
Sinop – MT. Telefone: (66) 
3532-4489

JARDIM IPORÃ - 
R$1.100,00 Detalhes do 
imóvel 2 Quarto(s) , 1 
Banheiro(s) , 1 Cozinha 
, 1 Sala , 1 Área Serviço , 
70 m²  Descrição cada 
apartamento r$1.100,00 
com 2 quartos sala e 
cozinha conjugada  
lavanderia  garagem 
individual casa nova. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489

CASA - Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Azulões, nº 
1061, Bairro Maria 
Vindilina II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
800,00 (oitocentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CASA - Contendo: 
Cozinha e área de serviço 
conjugada, 01 sala e 01 
suíte. Endereço: Rua 
Roma, nº 535, Bairro 
Jardim Itália II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
950,00 (novecentos e 
cinquenta reais) mensais. 
Contato: (66) 3531-7222 / 
(66) 99633-623

SALA COMERCIAL 
m e d i n d o 
aproximadamente 60 m² 
contendo: 01 Banheiro 
social. Endereço: Avenida 
das Figueiras, nº 1646, 
Centro na cidade de 
Sinop/MT. Denominado 
Sala 06. Valor: R$ 1.500,00 
(um mil e quinhentos 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623.

SALA COMERCIAL 
M e d i n d o 
aproximadamente 60 
m² Endereço: Rua das 
Castanheiras, nº 1001, 
sala 806, 8º andar do 
Edifício Classic Center, 
Setor Comercial na cidade 
de Sinop/MT. Valor: 
R$ 1.600,00 (um mil e 
seiscentos reais) mensais 
+ taxa de condomínio. 
Contato: (66) 3531-7222 / 
(66) 99633-6623
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Taças agora estão juntas na sede do 
Atlético-MG em Belo Horizonte 

DA REPORTAGEM

O “Triplete alvinegro”, 
nome alternativo dado pelo 
Atlético-MG à Tríplice Coroa 
conquistada nesta tempora-
da, já está formado. A taça da 
Copa do Brasil, última a ser 
conquistada, formou o trio 
com a do Brasileiro e Mineiro 
2021, anteriormente conquis-
tadas e expostas na galeria de 
troféus do clube em sua sede, 
no bairro de Lourdes, na região 
Centro-Sul de Belo Horizonte.

A taça do segundo título 
da Copa do Brasil, conquistado 
pelo Galo, foi exposta no início 

da manhã desta quinta-feira. 
Horas antes, chegou a Belo 
Horizonte junto à delegação. 
Com a taça da Copa do Brasil, 
algumas dezenas de torcedo-
res do Galo se aglomeraram 
em frente à vitrine de taças 
do clube para registrar o novo 
elemento. As conquistas deste 
ano estão centralizadas e jun-
tas. É, sem dúvida, o maior ano 
da história do Clube Atlético 
Mineiro. Conquistou o título 
do Brasileiro, encerrando um 
jejum de 50 anos, consolidou-
-se como o maior campeão 
mineiro e ainda levou o bicam-
peonato da Copa do Brasil.

TRIPLETE ALVINEGRO

Galo junta taças da 
Copa do Brasil, do 
Brasileiro e do
Mineiro em galeria 
de troféus

Mosaico da torcida do Athletico na final da Copa do Brasil 

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

O vice da Copa do Bra-
sil não ofusca a temporada 
positiva vivida pelo Athletico 
em 2021. O Furacão teve duas 
finais e foi bicampeão da Sul-
-Americana, algo que a torci-
da fez questão de evidenciar 
no último jogo do ano.

Na final contra o Atléti-
co-MG, o torcedor do Athle-
tico que foi à Baixada apoiou 
o time do começo ao fim da 
partida. Nem mesmo o 4 a 0 
sofrido na ida, no Mineirão, e 
a derrota por 2 a 1 em casa, 
fez a torcida parar de cantar. 
Ao contrário, o grito foi ain-
da mais forte na reta final do 
jogo, não só pelo gol de Jader-
son, aos 41 minutos do segun-
do tempo, mas por reconhe-
cimento ao que o Furacão fez 
em 2021.

Uma festa que começou 
fora do estádio, com o torce-
dor recebendo o Athletico. 
Nas arquibancadas, um gran-
de mosaico trazia a frase “Va-
mos, ó meu Furacão”. O públi-
co total foi de 34.050 pessoas 

ATHLETICO

Festa da torcida mostra que vice da
Copa BR não ofusca temporada positiva

na Arena da Baixada, o maior 
do estádio em 2021. Mesmo 
consciente de que a virada 
era extremamente difícil, a 
torcida fez a sua parte e não 
deixou de incentivar.

Quando o Galo fez 2 a 
0, no segundo tempo, o tor-
cedor do Athletico esqueceu 
o jogo. Virou quase um clima 
de comemoração e, princi-
palmente, de valorização pelo 
que o time fez ao longo do 
ano. O grito de bicampeão na 

Copa do Brasil não veio, mas o 
da Sul-Americana esteve pre-
sente e foi lembrado.

No apito final, enquanto 
o Galo comemorava o título, 
a torcida do Athletico conti-
nuou fazendo festa para o seu 
time. Os jogadores do Fura-
cão, então, fizeram questão 
de participar de agradecer 
ao apoio recebido para fechar 
com chave de ouro essa sinto-
nia.

Além da conquista da 

Sul-Americana e o vice da 
Copa do Brasil, o Athletico foi 
semifinalista do Campeonato 
Paranaense e terminou o Bra-
sileirão em 14º, com 47 pontos. 
Na Série A, o Furacão deixou a 
competição em segundo pla-
no justamente pelo avanço 
nas copas. O Athletico fecha 
a temporada com 35 vitórias, 
14 empates e 27 derrotas em 
76 jogos – aproveitamento de 
52,2%. Foram 94 gols marca-
dos e 80 gols sofridos.

Mercedes desiste de apelo ao
resultado do GP de Abu Dhabi
DA REPORTAGEM

Chegou ao fim mais 
uma novela no desfecho da 
temporada 2021 da Fórmula 
1. Após protocolar dois protes-
tos ao resultado do GP de Abu 
Dhabi no último domingo, na 
conquista do título mundial 
de Max Verstappen, a Mer-
cedes anunciou nesta quinta 
(16) que desistiu do apelo à 
negativa dos comissários aos 
protestos para o que conside-
rou um não-cumprimento do 
Regulamento Esportivo da 
categoria.

“Junto com Lewis (Ha-
milton), deliberamos cuida-
dosamente como responder 
aos eventos no fim da tempo-
rada da Fórmula 1. Sempre fo-
mos guiados por nosso amor 
por esse esporte e acredita-
mos que cada competição 
deve ser vencida por mérito. 
Na corrida do domingo, mui-
tos sentiram, nós incluídos, 
que o jeito como as coisas se 
desenrolaram não foi corre-
to”, informou a equipe, atra-
vés de um comunicado.

A primeira solicitação 
da Mercedes, rejeitada pela 
Federação Internacional do 
Automobilismo (FIA), se apoia 
no Artigo 48.8, que proíbe os 
pilotos de ultrapassar sob 
bandeira amarela. O protesto 
refere-se aos momentos em 
que Verstappen colocou o 
carro na frente do então líder 
Lewis Hamilton.

O carro de segurança foi 
acionado na 54ª volta após 
batida de Nicholas Latifi, que 

disputava a 15ª posição com 
Mick Schumacher. Apesar 
das barreiras de segurança 
terem sido danificadas, a di-
reção de prova sinalizou as 
bandeiras amarelas.

O segundo protesto tra-
ta do momento em que só 
cinco retardatários (Lando 
Norris, Fernando Alonso, Es-
teban Ocon, Charles Leclerc e 
Sebastian Vettel) receberam 
autorização para passar os lí-
deres, quando o regulamento 
indica que todos devem fazê-
-lo após a autorização do dire-
tor de prova.

Além disso, o safety car 
retornou para o pit lane na 
penúltima volta, contrariando 
as normas que determinam 
fazê-lo no giro seguinte ao re-
alinhamento dos carros. A de-
cisão da equipe foi divulgada 
um dia após a confirmação 
da FIA de que todo o desen-
rolar da etapa no Circuito de 
Yas Marina seria analisada e 
debatida com todas as equi-
pes e pilotos.

No documento, a Mer-
cedes justificou que os dois 
protestos aplicados ainda no 
domingo, minutos após o fim 
da corrida, foram motivados 
pelo não-cumprimento dos 
regulamentos esportivos da 
categoria e, ainda, “no inte-
resse da justiça esportiva”:

“Estivemos desde então 
num diálogo construtivo com 
a FIA e a Fórmula 1 para criar 
clareza para o futuro, assim, 
todos os competidores sa-
berão as regras sob as quais 

Foto: RepRoDução

NÃO SABE PERDER?. Time havia protestado no dia da corrida por uma suposta infração de Verstappen

estão correndo e como serão 
orientados. Além disso, rece-
bemos a decisão da FIA de 
instalar uma comissão para 
analisar o que aconteceu em 
Abu Dhabi e reforçar a robus-
tez das regras, governança e 
tomada de decisões na Fór-
mula 1. Recebemos de forma 
positiva que eles também 
convidaram as equipes e pi-

Safety car lidera Hamilton nas voltas finais do GP de Abu Dhabi 

lotos para tomar parte nisto. 
A Mercedes trabalhará ativa-
mente com essa comissão 
para construir uma Fórmula 
1 melhor”, para cada equipe e 
cada fã que ama este esporte 
tanto quanto nós.

A Mercedes também 
reforçou as congratulações 
dadas pelo chefe Toto Wolff a 
Max Verstappen e a RBR pelo 

título de pilotos. “A Max Vers-
tappen e a RBR: gostaríamos 
de expressar nossos sinceros 
respeitos por suas conquistas 
essa temporada. Vocês fize-
ram a luta por esse título da 
Fórmula 1 verdadeiramente 
épico. Max, te parabenizamos, 
e a toda sua equipe. Estamos 
ansiosos pela luta com vocês 
na pista na próxima tempora-

da”, escreveu.
Na mensagem, o time 

também agradeceu pela 
contribuição de Valtteri Bot-
tas, que passa a representar a 
Alfa Romeo em 2022, e de Ha-
milton, que considerou como 
“o maior piloto da história”, 
bem como os funcionários 
envolvidos na atuação nesta 
temporada da F1.

Campeonato também serviu para 
definir o ranking estadual 

Foto: eDivalDo RiosDA REPORTAGEM

A equipe de bicicross 
Lucas Riders/Viva Lucas par-
ticipou, no fim de semana, da 
última etapa da competição 
estadual da modalidade, re-
alizada em Nova Mutum. O 
campeonato também serviu 
para definição do ranking 
estadual, com o grupo lu-
verdenses em destaque em 
quase todas as categorias.

Nesta fase participaram 
cerca de 47 pilotos de Lucas 
do Rio Verde nas categorias 
Pré-bike, Girls 5 a 10 anos, 
Girls 11 a 15 anos, Woman, 
Boys 5 e 6 anos, Boys 7 e 8 
anos, Boys 9 e 10 anos, Boys 
11 e 12 anos, Boys 13 e 14 anos, 
Boys 15 e 16 anos, categoria 17 
a 29 anos, categoria Cruizer e 
categoria 40 anos mais, entre 
outras.

O campeonato reuniu 
mais de 100 pilotos de sete 
cidades do estado. Os atletas 

L.R.VERDE

Bicicross é destaque em Estadual
luverdenses, das 24 catego-
rias disponíveis, conquista-
ram 15 como primeiro lugar. A 
Liga Mato-grossense de BMX, 
ao final dessa fase, apresen-
tou o ranking 2021. De 13 ca-
tegorias, 9 delas tem como 
primeiro colocado o grupo 
Lucas Riders/Viva Lucas.

“Esse final de semana, a 
nossa equipe esteve envolvi-
da nos Jogos Abertos, aqui na 
cidade, mas o nosso esporte 
seguiu firme pelo estado. 
Parabenizo a equipe Lucas 
Riders/Viva Lucas que, mais 
uma vez, colocou Lucas do 
Rio Verde como destaque na 
modalidade”, parabenizou o 
secretário de Esporte e Lazer, 
Jackson Lopes.

Esse ano a organização 
realizou um campeonato 
mais curto devido à pande-
mia da Covid-19. A primeira 
etapa do estadual aconteceu 
em outubro, na pista Eromar 
Castro Gomes, em Lucas do 

Rio Verde. Além do bicicross, 
o município esteve bem re-
presentado pelo Grupo San-

tos que conquistou o título 
de campeão da Copa Centro 
América de Futsal.
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Filme batalha com um ritmo esquisito, um que parece até ter fechamento de capítulos 

DA REPORTAGEM

Existe um desejo bem 
claro em Imperdoável de fazer 
um estudo de personagem em 
torno de uma ex-presidiária. 
Existe, também, uma vontade 
de analisar as vidas dos indiví-
duos impactados pelos crimes 
cometidos. Paralelamente, exis-
te, ainda, um impulso de criticar 
os privilégios de uma mulher 
branca que faz parte do siste-
ma, ainda que retratada como 
vítima. São tantos os anseios do 
novo fi lme da Netfl ix com San-
dra Bullock que nenhum deles 
é levado à sua completa reali-
zação, deixando o gosto de um 
fi lme que poderia ter sido. 

Não é nenhuma surpresa 
que a produção seja baseada 
em uma minissérie (também 
chamada Imperdoável, de 
2009), porque o fi lme batalha 
com um ritmo esquisito, um 
que parece até ter fechamento 
de capítulos.

A jornada de Ruth Slater, 
personagem de Bullock, tem 
suas etapas bem defi nidas - a 
saída da prisão, o estabeleci-
mento de uma rotina, a jornada 
para encontrar sua irmã, e as 
consequências de uma reapro-
ximação na sociedade, incluin-
do a família adotiva da parente. 
É quase como se uma minissé-
rie estivesse se desenvolvendo 
em um tempo limitado, em um 
resumão, bem na nossa frente. 

Assim como Imperdoável, 
a vida de Ruth Slater pós-prisão 
não é exatamente fl uida. Taxa-
da como “assassina de policial” 
pelos acontecimentos do pas-
sado, ela está determinada a 
encontrar a irmã com quem 
morava quando jovem e, sem 
aliados na sociedade, encontra 
empatia no novo morador de 
sua antiga residência, local dos 
brutais eventos que a levaram 
para penitenciária. Entre (claro) 
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fl ashbacks embaçados que aos 
poucos reconstroem aqueles 
acontecimentos, Ruth tenta 
retornar a uma vida razoavel-
mente normal, apenas para en-
tender que será para sempre, e 
simplesmente, uma ex-presidi-
ária.  Em cada uma das histórias 
que Imperdoável quer contar 
existem elementos redentores. 

Imperdoável propõe várias ideias,
mas não consegue sustentá-las
MAS VALE A PENA.  Sandra Bullock lidera ótimo elenco na adaptação da minissérie de mesmo nome

Sustentados pela performan-
ce hábil de Bullock, a solidão e 
o sufoco da ex-presidiária são 
inseridos em um cotidiano ca-
ótico, e a parte mais contida do 
fi lme faz um trabalho efi cien-
te em transmitir os efeitos do 
confi namento. Na sua trama 
que mais serve ao dramalhão, 
pesada mais na reta fi nal, Im-

perdoável também é efi ciente 
na construção de tensão. No 
meio destas duas energias, no 
entanto, há um questionamen-
to falho, que parte principal-
mente de Liz, a personagem de 
Viola Davis. Esposa do advoga-
do que quer ajudar Ruth a en-
contrar sua irmã, Liz vem para 
dizer com todas as letras o que 

o fi lme fracassa em apresentar 
como uma tese, dos privilégios 
da mulher branca na posição 
de Slater. E apesar de mais que 
válido, Imperdoável não parece 
sustentar o seu próprio discur-
so, principalmente por inseri-lo 
em um contexto que enfatiza e 
explora precisamente a batalha 
da condenada. Uma morna re-

viravolta fi nal, ainda, vem para 
anular completamente toda a 
questão - que, no fi m das con-
tas, cai na gratuidade. É uma 
pena, porque o resultado fi nal 
de Imperdoável são alguns fi l-
mes bons. Contrastantes, sim, 
mas sustentados por uma equi-
pe capaz, e envolto de boas in-
tenções.

DA REPORTAGEM

O ator Peter Dinklage, 
mais conhecido por ter vivido 
Tyrion em Game of Thrones, 
comentou sobre a recen-
te controvérsia em torno de 
Amor Sem Medida, fi lme da 
Netfl ix em que Leandro Has-
sum interpreta um homem 
com nanismo.

Dinklage falou ao jornal 
Folha de S. Paulo após ser 
questionado sobre o tema 
e sobre os retratos precon-
ceituosos na fi cção. “Eu vejo 
fi lmes do passado e, infeliz-
mente, se algo faz dinheiro, 
vai ser repetido —estamos 
falando de uma indústria, afi -
nal”.

O ator então comentou 
sobre a representação dos 
pares românticos nas telas. 
“As pessoas bonitas não mo-
nopolizaram o amor em si. O 
amor é universal. Eu sei que 

AMOR SEM MEDIDA

Dinklage fala sobre 
preconceito em fi lme 
de Hassum na Netfl ix

gostamos de ir ao cinema 
para ver gente bonita, mas 
há muitas outras histórias por 
aí e elas precisam ser conta-
das. Mas é uma questão mui-
to complicada, porque nós 
atores precisamos ter muito 
cuidado para não ofender as 
pessoas, e ao mesmo tem-
po nosso trabalho é basica-
mente interpretar pessoas 
que não têm nada a ver com 
a gente. Então isso gera um 
impasse complicado”.

Amor Sem Medidas tem 
sido criticado por seu retrato 
capacitista – ou seja, precon-
ceituoso em relação a pes-
soas com defi ciência – e por 
sua opção de alterar a altura 
de Hassum com efeitos es-
peciais, em vez de contratar 
um ator com nanismo para o 
papel. A atriz Juliana Caldas, 
recentemente, falou sobre o 
longa em seu perfi l no Insta-
gram.

DA REPORTAGEM

Segundo os números 
disponibilizados pela Ne-
tflix em sua plataforma Top 
10 Netflix, Alerta Vermelho 
se tornou of icialmente o 
maior sucesso da história 
da plataforma. O f ilme, que 
reúne Dwayne “The Rock” 
Johnson, Gal Gadot e Ryan 
Reynolds em uma aventura 
de ação com escala inter-
nacional acumulou gigan-
tescos 328,8 milhões de 
horas de exibição em seus 

Superprodução com The Rock, Gal Gadot e Ryan Reynolds bateu marca de Bird Box 

Em Amor Sem Medidas, Hassum vive homem com nanismo 

ALERTA VERMELHO

Ofi cialmente o maior sucesso
da história da Netfl ix!
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primeiros 28 dias disponí-
vel na plataforma.

A título de compara-
ção, o segundo colocado 
da lista, Bird Box (2018), 
acumulou 282,02 milhões 
de horas de exibição, den-
tro do mesmo período.  Os 
f ilmes que fecham o Top 
5 da plataforma de strea-
ming são Resgate (2020), 
com 231,34 milhões, O Ir-
landês (2019), com 214,57 
milhões, e A Barraca do 
Beijo 2 (2020), com 209,25 
milhões.

Essa não é a primei-
ra vez que o f ilme atinge 
uma marca história. 

Alerta Vermelho teve 
a melhor estreia de um 
f ilme original da história 
da Netflix, segundo posts 
nas redes sociais dos três 
astros do longa de ação, 
Gal Gadot, Ryan Reynolds 
e Dwayne “The Rock” Jo-
hnson.

No f ilme, o agente 
do FBI John Hartley (Jo-
hnson) é incumbido da 
missão de caçar e captu-

rar uma das pessoas mais 
procuradas do mundo, a la-
dra de artes Bishop (Gadot). 
Ao longo da sua missão, 
porém, ele se vê obrigado 
a unir forças com outro cri-
minoso do mundo da arte, 
Nolan Booth (Reynolds).

A direção e o roteiro 
são de Marshall Thurber, 
que trabalhou com John-
son em Um Espião e Meio e 
Arranha-Céu: Coragem Sem 
Limite. O f ilme está dispo-
nível para streaming na Ne-
tflix.
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